

COMISION ESPECIAL DEL CAFE



**INFORME DE ACTIVIDADES DE COMISIÓN
REALIZADO EN EL MES DE FEBRERO
2009**

AL ESTADO DE:

A) TUXTLA GUTIERREZ, ESTADO DE CHIAPAS

- *12 Y 13 de febrero del 2009*

COMISION ESPECIAL DEL CAFE



A) INFORME SOBRE EL TERCER INFORME DE TRABAJO DE LA UNIÓN DE EJIDOS SAN FERNANDO, EN EL ESTADO DE CHIAPAS

El día 4 de febrero la Mesa Directiva de esta Comisión, acordó asistir a la invitación que extendiera la “Unión De Ejidos San Fernando”, para asistir al *Tercer Informe de la Organización*, el cual se realizó los días 12 y 13 de febrero de 2009, en las instalaciones de la citada organización, con domicilio en Calzada Vicente Guerrero s/n en el municipio de San Fernando, estado de Chiapas.

Para lo que la Mesa Directiva de esta Comisión en su reunión de trabajo del día 4 de febrero del presente, **aprueba designar al Dip. A. Luis Herrera Solís**, para que en representación de este Órgano Colegiado, presidiera los trabajos bajo el siguiente:

Orden del Día

- Registro de Asistencia
- Palabras de bienvenida por el Dip. A. Luis Herrera Solís
- Inauguración por el Presidente Municipal
- Exposición de motivos por el Presidente de la Unión de Ejido San Fernando
- Reunión de Trabajo con la Mesa Directiva de las Organizaciones
- Participación de los Productores
- Acuerdos
- Asuntos Generales

COMISION ESPECIAL DEL CAFE



Se analizaron principalmente los escenarios de los precios actuales del café en los mercados internacionales que golpea principalmente a las regiones rurales donde la gente es más pobre y las condiciones de vida son más precarias. De los Municipios cafetaleros país el 75 por ciento registra altos o extremos niveles de pobreza. Sesenta y seis por ciento del café nacional es cultivado por productores en fincas de menos de 10 hectáreas y el 60 por ciento de los cafetaleros mexicanos son indígenas. Los precios pagados a los productores mexicanos se han nivelado paulatinamente en los últimos años.

Los cafetaleros mexicanos no “salen a mano” en las actuales condiciones de mercado, pero la falta de opciones los tiene atrapados en una espiral descendente. El fracaso para resolver la crisis actual no sólo destruiría las posibilidades de miles de cafetaleros, conduciría a la migración masiva a la disrupción cultural y a serias amenazas ambientales en algunas de las regiones más valiosas y vulnerables de la nación. La mayor parte del café mexicano vendido en los mercados mundiales es *arábiga* de mediana a alta calidad y pese a su categoría los miembros de las cooperativas de productores reciben precios que fluctúan entre 35 centavos de dólar por libra a 50 centavos de dólar por libra.

En dicha reunión se analizó el Presupuesto para el Ejercicio 2009-2010, así como el Programa de renovación de cafetales, debido a que este dará un fuerte impulso a la cafecultura nacional, ya que considera que nuestros cafetales fluctúan entre los 20 y 30 años de vida en gran parte del país, este programa beneficiaría principalmente a los pequeños productores de café. Además se solicitaron fortalecer la relación en las labores complementarias para la introducción de la planta podría añadirse el componente de Soporte, además de la de la Asistencia Técnica.

COMISION ESPECIAL DEL CAFE



En otro punto de los planteamientos expuesto fue el desempeño del Sistema Producto Café, que deberían integrarse más representantes por estado para de esta forma fortalecer la representatividad de los productores e impulsar un mejor funcionamiento del Sistema Producto, fortaleciendo su participación en la toma de decisiones del sector, ante las autoridades de la SAGARPA.

ATENTAMENTE

A handwritten signature in black ink, consisting of several overlapping, fluid strokes that form the name 'Luis Herrera Solís'.

DIP. A. LUIS HERRERA SOLÍS
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN ESPECIAL DEL CAFÉ

13 DE FEBRERO DEL 2009